

Fecha 17.09.2009	Sección Nacional	Página 8
---------------------	---------------------	-------------

DENUNCIA SAGARPA

## Hay estados que aún no aportan su parte del apoyo al campo

[ BLANCA ESTELA BOTELLO ]

■ Francisco Javier Mayorga, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), refirió que hay gobiernos estatales que no han depositado la aportación económica que les corresponde y que convinieron con el gobierno federal para apoyar al campo y a la pesca.

Señaló, sin precisar, que sólo tres estados han aportado los recursos económicos que les corresponde, "la gran mayoría no ha cumplido con este compromiso, y esta situación es un tema que no corresponde ni al Congreso ni a la Sagarpa, sino a los gobiernos estatales".

El retraso en la aportación estatal, dijo, retrasa la aplicación de algunos programas, como el de Par y Par, y destacó que algunas entidades sólo han aportado 40 por ciento, otros el 50 o 60 por ciento, pero la gran mayoría ha incumplido.

Durante la ceremonia conmemorativa del 199 aniversario de la Independencia de México, Mayorga también señaló que el 2010 será un año con altibajos.

"Para mí, será un año como todos, con altas y bajas, con déficit de agua, con superávit, con sequías, con enfermedades, pero ahí está el trabajo de los campesinos", expresó.

Indicó que las afectaciones y

daños por la reciente sequía en varios cultivos son irreversibles, pero resaltó que datos de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) prevén que en el último trimestre del año habrá fuertes lluvias que permitirán elevar la producción al cierre de 2009.

Respecto al incremento de precios que ha tenido el azúcar, Mayorga señaló que la Sagarpa no tiene facultades para detenerlo, aunque sí puede impedir que el ajuste sea excedido y para ello el gobierno federal ha autorizado cupos de importación.

"Las zafras anteriores han sido buenas, pero México ahora está importando y, ante el problema mundial y el libre mercado, es imposible aminorar el alza de precio", expresó.

Por otra parte, señaló que los avances biotecnológicos deben ser aprovechados por la humanidad, "porque las condiciones para alimentar a 6 mil o 9 mil millones de habitantes son diferentes. Es una herramienta que tenemos que usar con prudencia, pero usarla definitivamente".

Al referirse al fallecimiento del Premio Nobel Norman Borlaug, conocido como el "padre de la revolución verde", el titular de la Sagarpa dijo que el científico agrícola siempre estuvo ligado a México en sentimientos y en trabajo de investigación, y es una pérdida importante para el país y el mundo.

